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N i e d e r s c h r i f t 

08/007/2020 

 
über die Sitzung des Ortsausschusses Altenbergen 

am Montag, dem 05.10.2020, von 19:30 Uhr bis 20:50 Uhr 
im Dorfgemeinschaftshaus Altenbergen 

 
 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Klaus-Peter Gosse  

Ordentliche Mitglieder 
Franz-Josef Gosse  
Christian Gröne  
Josef Kreimeyer  
Michael Potthast  
Stefan Unverzagt  

Ortsheimatpfleger/in 
Jörg Wittek  

Protokollführer 
Kai Schöttler  
 
 
Abwesend: /  
 
 
Zuhörer: 1 
 
Presse: Keine 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

  
 1. Eröffnung der Sitzung 
  
Der Vorsitzende Klaus-Peter Gosse begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße 
Ladung sowie Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen werden nicht erhoben. 
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 2. Hinzuziehung des Ortsheimatpflegers als Fachberater 
  
 
 
Beschluss: 
 
Der Ortsheimatpfleger Jörg Wittek wird zu dieser Sitzung als Fachberater hinzugezogen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig beschlossen 

      
 
    
   

  
 3. Beratung über die Maßnahmen der Ortschaft Altenbergen für den Haushalt 2021 
  
 
• Anstrich Friedhofskappelle außen und innen 
• Wartung des historischen Windrades 
           (Hier merken einige Teilnehmer an, dass dieses bei bestimmten 
           Wetterlagen bereits deutlich vernehmbar Quietschgeräusche 
           verursacht) 
• Fuder Schotter für den „Tünnesweg“, Landwirte verteilen den Schotter  
           in Eigenleistung 
• Vergießen der Rinne im Bereich der Dorferneuerung 
• Ausbesserungsarbeiten im Bereich des Pflasters „Martinsweg“ 
• Zurückschneiden der Pflanzen am „Angerteich“ 
• Pflege der Banketten im Bereich der Wirtschaftswege 
 
 
 
   

  
 4. Aktuelle Informationen aus der Dorfwerkstatt; Berichterstattung durch den 

Ortsheimatpfleger Jörg Wittek 
  
Jörg Wittek gibt einen kurzen Überblick über die Geschehnisse im Rahmen des Projektes 
„Dorfwerkstatt“. 
Am 12.09.2018 sei das Projekt mit einer Infoveranstaltung und einer darauf folgenden Befra-
gung der Einwohnerinnen und Einwohner gestartet. Die erfreulichen Ergebnisse wären dann 
am 30.04.2019 von Herrn Bernhard Eder von der Landvolkshochschule Hardehausen vorge-
stellt worden. Im Anschluss sein aus den Ergebnissen der Befragung in einem Workshop am 
20.06.2019 folgende Projektgruppen entwickelt worden. 
 
1. Entrümpelung 

Hier habe sich Ruben Herrmann als Kümmerer bereiterklärt. Aufgrund der Covid-19-
Pandemie hätte die Maßnahme nicht im geplanten Umfang stattfinden können, im Fol-
genden werden jedoch einige kleinere Maßnahmen geschildert. 
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2. Dorfcafé 
Hier hätte sich Luise Höppner zur Organisation bereiterklärt, zwischenzeitlich habe dies 
jedoch auf Reinhild Multhaup gewechselt. Situationsbedingt hätten auch hier noch keine 
Veranstaltungen stattfinden können. 

 
3. Dorfapp/Mitfahrzentrale 

Hier habe sich Kai Schöttler bereiterklärt, mittlerweile mit Unterstützung von Jan Hasen-
bein. 
Nachfragen in Eversen, das bereits eine solche Dorfapp besitzt, hätten ergeben, dass 
diese nicht mehr so ausgiebig genutzt würde. Hier werde in Zukunft ein praktikabler An-
satz gesucht. 

 
4. Dorfprojekte 

Kümmerer: Josef Kreimeyer und Jörg Wittek 
Nach anfänglichem Zögern wegen Corona habe sich hier jedoch Einiges entwickelt.  

 
4.1. Tretbecken 

Das Tretbecken „Unterm Berg“ sei neu gefliest worden, der Bereich um das Becken her-
um in Eigenleistung aufgeräumt und gepflegt.  
Im Juni sei das Becken dann in Betrieb genommen worden und über den Sommer gut 
angenommen. 
Ferner wären Bäume gefällt worden, nach vorheriger Absprache mit dem Forstamt. 
Als nächster Schritt solle eine Abdichtung des Brunnens erfolgen. 
 

4.2. Räumung des Osterfeuerplatzes 
Hier sei aufgeräumt worden und eine Blumenwiese sei entstanden. Neue „Vermüllun-
gen“ sein bisher nicht wieder zu verzeichnen. 
In diesem Zusammenhang wird auch über die Zukunft des Osterfeuers diskutiert. Hier 
soll in der Zukunftswerkstatt weitergearbeitet werden. 
 

4.3. Ruhebänke 
Bänke sein durch verschiedene Einwohner in Eigenleistung repariert worden. Hier soll 
zukünftig auch über „Bänkepartnerschaften“ nachgedacht werden. 
 

4.4. Natinger Kapelle 
Hier hätten Mäharbeiten und Reparaturen stattgefunden. 
 

4.5. Infoschild am Windrad 
Dies sei erneuert worden. 

 
 
Zum Abschluss gibt Jörg Wittek noch einen kurzen Ausblick über die weitere Vorgehensweise. 
Am 16.10.2020 würde ein weiteres Treffen mit Herrn Eder, wegen Corona im kleineren Kreise, 
stattfinden. 
 
 
   
   

  
 5. Mitteilungen und Anfragen 
  
Kai Schöttler hat keine Mitteilungen seitens der Verwaltung. Es gibt keine Anfragen. 
 
 



4  
 

 

 
 
    
   

  
 6. Fragen von Einwohnern 
  
Keine 
 
 
 
      
 
   
 
 
gez. Klaus-Peter Gosse  gez. Kai Schöttler 
Vorsitzende/r  Protokollführer/in 
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